

El Eco de Cartagena



Diario decaño de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La eficacia de los submarinos

Las recientes catástrofes de tres submarinos perdidos en menos de tres meses, ha promovido una discusión sobre la eficacia de aquel arma de guerra entre diversas naciones. En dicha discusión intervienen personalidades que por su significación dan a la polémica un interés extraordinario tanto más cuanto algunas de las voces que se alzan piden sin rebozo la supresión terminante del submarino, que según dice el «Times», «causa los mismos desastres de la guerra en medio de una paz profunda.

La campaña contra aquella máquina de guerra, ha tomado proporciones considerables en Inglaterra y Estados Unidos.

No se debe olvidar con qué tenacidad, los representantes del Almirantazgo inglés en la Conferencia de Washington, propusieron a las potencias que en ella participaron, la condenación del submarino, provocando una resistencia enérgica de varias naciones. Limitado por reglas estrictas que los firmantes del acuerdo suscribieron, el submarino es una máquina de guerra como las demás. Es también el arma de defensa por excelencia de las naciones pequeñas. Y concretando más podemos decir que es el arma que hoy día con más urgencia necesita España.

«Le Temps» se declara en favor del submarino argumento con mucha lógica.

Es deplorable el ver abismarse en las profundidades de las aguas a docenas de marinos. Pero los accidentes de los sumergibles no son más frecuentes ni más temibles que los causados por los demás instrumentos de guerra naval. ¿Qué desastre submarino equivaldrá jamás a la explosión de la «Liberte», de siniestra memoria? El pasado año, en el mes de junio, una explosión en el interior de una torre del acorazado «Mississippi», arrastró a la muerte a tres oficiales y cuarenta y cinco hombres. ¿No hubiera sido necesario, lógicamente pensando, deducir de semejantes catástrofes, la necesidad de la supresión de la pólvora. Nada es más horrible, más a propósito para conmover que la caída de un «Dixmude» carbonizado, o de un «Shenandoah». Los Almirantazgos americano e inglés sin embargo, no parecen dispuestos a renunciar al empleo del dirigible. Los progresos de la aviación, se han realizado a costa de innumerables accidentes. ¿Y es ello motivo para desterrar el avión de los Ejércitos y o de las flotas internacionales?

Inglaterra posee desde ahora, la más poderosa escuadra de portaviones del mundo. Las bombas de varios cientos de kilogramos, los torpedos de largo alcance que sus aparatos aéreos arrojan, destruirán bruscamente centenares de vidas humanas. Un cañonazo disparado a veinte kilómetros de distancia, por una de las piezas de un «Nelson» o de un «Rodney» las más recientes creaciones de la construcción naval británica, podrían volar en unos segundos todo barco que estando en la superficie del mar, se expusiera a sus disparos.

Estos cruceros ligeros, de los cuales reclama con insistencia la multiplicación inmediata la opinión naval entera con Lord Beatty a la cabeza, llevarán temibles piezas de artillería tubos lanza-torpedos, minas... que sembrarán la muerte y la desvatación. Lo mismo gases asfixiantes, la más abominable invención del genio malo de la guerra no son para el Almiran-

tazgo inglés, objeto de un constante estudio?

En realidad, todos los tipos de máquinas de guerra, desde la ballesta hasta el avión y el submarino, han sido ideados para la destrucción. Son igualmente abominables y peligrosos para aquellos que reciben el golpe y algunas veces para aquellos que los manejan. Pero mal se podría concebir bajo pretextos piadosos, el submarino, arma de defensa costera de un costo inasequible a los presupuestos modestos, fuese arrebatado de las manos de los naciones cuya defensa marítima es la más débil mientras que un «Nelson» o un «Lexington» surcarían, sólos y orgullosos, los Océanos, portadores de cañones pacíficos o de indefensos hidroaviones.

Una esperanza queda por tanto, capaz de tranquilizar a las almas generosas y sensibles de Inglaterra y de otras naciones: confiar a la Sociedad de las Naciones, las fuerzas terrestres suficientes y la disposición de una Marina, en la cual todos sus miembros participarían en proporción a sus intereses mundiales.

Asunto es este que puede ser tratado en la próxima Conferencia del desarme. El día en que todos los submarinos del mundo sean suprimidos, todos los acorazados y cruceros deberán serlo también.

Entre tanto España debe de procurar en la medida de sus esfuerzos, poner una flota submarina lo suficiente numerosa y eficiente para mantener lejados de la costa a los «monstruos» que tanto pánico sienten por este enemigo modesto e invisible.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Madrid han marchado Doña Dolores Wandosell Viuda de Alonso y su bella hermana Adela.

—Ha regresado a Madrid Doña Isayel Guarch que vino a ésta con motivo de la muerte de su hermano.

—En el correo de hoy ha marchado a Madrid doña Francisca Diaz Viuda de Sánchez Bernal y su hija Enriqueta.

—Después de pasar una temporada en Madrid ha regresado a ésta la bellísima señorita Amelia Portela.

—A Murcia ha marchado el Comisario de Policía don José González y González.

NOTAS VARIAS

Ha sido pedida la mano de la bella señorita Amparito Deckler Benito para el joven abogado de este Colegio don Tomás Cervantes.

Entre los novios se cruzaron valiosos regalos concertándose la boda para el próximo mes.

Por adelantado reciban nuestra felicitación.

ENFERMOS

Se encuentra mejorada de su enfermedad la pequeña hija de nuestro cronista teatral don José Martínez de Galinsoga.

Banco Hispano-Americano

CARTAGENA

Caja de Ahorros

Libretas con imposiciones

al 3% anual

Regreso del Alcalde

En el correo de hoy ha regresado de Madrid, a donde fué para ventilar asuntos de interés para la población, el Alcalde Excmo. señor don Alfonso Torres, acompañado de una comisión de concejales y representantes de varias entidades de esta ciudad.

Vuelven los comisionados altamente satisfechos de la afable acogida que tuvieron en todos cuantos centros del Directorio visitaron y mucho más del relacionado con la traida de aguas cuya imprescindible necesidad ha sido bien comprendida.

A tal objeto se ha teleografiado por los altos poderes al ingeniero que estudia el abastecimiento de agua potable y de riego, para que active cuánto pueda el estudio que está llevando a cabo.

También en el asunto de la Escuela Industrial traen una gratis impresión.

Reciba el señor Alcalde y comisionados que le acompañaron nuestro saludo de bienvenida.

Las fuerzas expedicionarias del 70

Para hoy estaba anunciado el embarque en Melilla de las fuerzas expedicionarias del Regimiento «Cartagena» que regresan a ésta.

Según se dice desembarcarán en Málaga, viniendo a ésta por Granada en tren especial en cuyo caso llegarán pasado mañana.

La Patrona de los Artilleros

El próximo día 4 festividad de Santa Bárbara, patrona de los Artilleros, se dirá en el consagrado templo de la Caridad una misa a las diez de la mañana a la que concurrirán las fuerzas francas de servicio con escuadra, bandera y banda.

La imagen de Santa Bárbara se colocará en el altar mayor y del arreglo que será esplendoroso como todos los años se encargará una comisión de oficiales.

El día 5 a igual hora, las fuerzas concurrirán al referido templo donde se dirá una misa de requiem en sufragio de los Artilleros muertos durante el año.

En el cuartel y baterías se verificará divertidos festejos y la tropa será obsequiada con ranchos extraordinarios.

Asociación de Cultura Musical

Programa del concierto que ejecutará mañana tarde a las siete en el Teatro Principal, el notable quinteto «SCHACHTEBECK» de Leipzig.

I
Cuarteto, en si bemol, C. Kochel, núm. 458. Mozart.

(Cuarteto de la caza).
Allegro vivace assai.
Menueto: Moderato.

Adagio.
Allegro assai.

II
Cuarteto, en la mayor, op. 41 núm. 3, Schumann.

Audante expresivo, Allegro molto, moderato.

Assai agitato (con variazioni).
Adagio molto.
Finale: Allegro molto vivace.

III
Quinteto con piano, en mi bemol mayor op. 87 Dvorak.

Allegro con fuoco.

Lento.

Allegro moderato, gracioso.

Allegro ma non troppo.

NOTA: Los señores socios que no hayan recogido sus invitaciones y aquellas personas que deseen darse de alta, podrán hacerlo mañana tarde de 5 a 7 en la taquilla del teatro.

Información

de Marina

Se nombra el siguiente tribunal para los exámenes de ingreso en la Escuela Naval Militar:

Presidente, Capitán de Navio don Benigno Expósito y Peña; Vicepresidente, Capitán de Fragata don Luis de Castro y Arizcún; Vocales: Capitanes de Corbeta don Francisco Vázquez de Castro y don Tomás de Azcarate y Garcia de Lomas y Teniente de Navio don José María Amusátegui y Rodríguez, y Vocales suplentes, Tenientes de Navio don Jesús María de Rotaeché y Rodríguez y don Pedro Lapique y Suárez.

Se abre un concurso para cubrir 35 plazas de Aprendices de Aeronáutica Naval.

Pueden aspirar a tomar parte los que hayan cumplido 15 años y no excedan de 17.

El plazo de admisión de instancias termina el 15 de este mes.

—Se dispone que el Capitán Médico don Francisco Ramallo Brodin, al cumplir la licencia que por enfermedad le fué concedida pase a desempeñar el destino de Servicio de guardias y fiscalización de la Maestranza militarizada del Arsenal de Cartagena.

—Se concede la pensión de 1.000 ptas. a la viuda del segundo Practicante don Luis Roa Delgado.

T. S. H.

Una sorpresa por radio

Un empleado de una Casa de banca de Viena había comprado un bono de la Lotería del Estado austriaco. Al escuchar por radio las informaciones del día oyó que el número que él llevaba había sido premiado con trescientos millones de coronas.

Radio-Cartagena

Programa para mañana miércoles, día 2, a las ocho de la noche:

Cotizaciones y noticias.

Concierto de piano por doña Carmen García con el siguiente programa: Suite española Cádiz, de Albéniz; Fantasia Morisca, de Chapi; y Eco del Ebro, jota, de Nieto.

Conferencia sobre Feminismo, por la señorita Lolita Bas, titulada: «La mujer y la guerra».

Por la orquesta Radio Cartagena: Maruxa, Cádiz, La Traperera, La Viuda Alegre, La perfecta casada y baillabiles.

Los altavoces, cascos y auriculares REVO reproducen la música con la más grande perfección e intensidad y están considerados como una de las mejores marcas del mundo.

Altavoces en tres tamaños, 190, 105 y 60 ptas.

Cascos 4.000 o 1.000 ohms., 25 ptas.

Auriculares 500 ohms., 10 ptas.

Exclusiva, Salvador Más.—Madrid.

—Fernández de los Ríos 34.

Lotería Nacional

(Por telégrafo)

En el sorteo celebrado hoy en Madrid de la Lotería Nacional han salido agraciados con los premios mayores los siguientes números:

Con 100.000 pesetas

27.946 Barcelona

Con 60.000

29.677 Madrid

Con 20.000.

30.848 Cartagena.

(Murcia)

Con 1.500

19.189 Murcia

12.968 Murcia

La LUMINICULTURA
trata de las cuestiones económicas desde el punto de vista alumbrado. Combate la idea errónea de que el alumbrado eléctrico es un lujo y exige de cada cual, el aprovechamiento de las cualidades económicas y culturales inherentes a la luz.

OSRAM